

[derbund.ch](https://www.derbund.ch)

Was 2020 in den Berner Gassen stattfindet

Mathias Streit

7-8 Minuten

Prächtige Hengste, Cannabis-Messe und eine Riesenrutsche: Die Stadt Bern hat auch im neuen Jahr vieles zu bieten. Der Terminkalender für 2020.

Publiziert: 01.01.2020, 11:47



Das Strassenmusikfestival Buskers findet im August 2020 zum 17. Mal statt.

Nicole Philipp

Das alte Jahr ist passé, ein Ausblick auf 2020 lohnt sich in vielen Fällen. Eine Möglichkeit dazu bietet der «Veranstaltungskalender für den öffentlichen Raum» der Stadt Bern. Ein dröger Beamtenkalender? Nicht ganz. Der «Bund» hat für Sie die interessantesten Termine 2020 rausgepickt:

12. Januar: Run&Walk Bern

Für Furchtlose und Wetterresistente beginnt die neue Laufsaison bereits Anfang Januar. Zum zweiten Mal findet der Laufevent Run&Walk Bern statt. Start und Ziel sind auf Höhe des Tierparks Dählhölzli. Die Strecke führt auf zehn Kilometern die Aare entlang. 2019 wagten sich trotz garstigen Wetters über 800 Läuferinnen und Läufer an das Rennen.

23. Februar: Hengste in Bern

Nach den Chippendales im Herbst 2019 kommen auch dieses Jahr wieder muskelbepackte

Hengste nach Bern. An der Pferdesportveranstaltung «Hengste in Bern» werden im Nationalen Pferdezentrum im Wankdorf die strammsten Vierbeiner präsentiert. Für 45 Franken gibt es die Präsentation inklusive «Züchterfrühstück»; wer nur die Hengste sehen will, ist für weniger Geld dabei.



Eine Show im Nationalen Pferdezentrum fehlt den Chippendales noch. Bild: Guido Karp

27. Februar bis 1. März: Bärner Fasnacht

Die Zeit Ende Februar werden sich viele Bernerinnen und Berner in der Agenda dick anstreichen. Die einen, weil mit dem närrischen Treiben bereits ihr Höhepunkt des Jahres ansteht,

die anderen, weil sie zu dieser Zeit die Gassen der Berner Altstadt aus Prinzip meiden.

10. März: Le Neuveville nouveau

Auf dem Münsterplatz offeriert die Stadt Bern den neuen Weinjahrgang aus dem eigenen Rebgut zur Degustation. Das städtische Rebgut liegt am Bielersee oberhalb der Gemeinde La Neuveville und befindet sich mit Unterbrüchen seit 1528 im Besitze Berns.



20. März: Museumsnacht

Bereits zum 18. Mal öffnen Berner Museen, Bibliotheken und Archive für eine Nacht ihre Türen und Tore. Auch ein Gang durch das Innere

der Lorrainebrücke oder ein Besuch im Bundeshaus sind an diesem Abend ausnahmsweise für alle möglich.

24. April bis 3. Mai: BEA

Die traditionelle Frühjahrsmesse braucht keine Beschreibung mehr. Rund 300'000 Besucherinnen und Besucher zählte die BEA 2019. Dass die Messe im Wankdorf damit aber gleich «der wichtigste Gesellschaftsevent der Schweiz» ist, wie auf ihrem Internetauftritt steht, dürften nicht alle so sehen.

3. Mai: Berner Ringertag

Ein Besuch an der BEA lässt sich ideal mit einer Stippvisite am Berner Ringertag kombinieren. Dieser findet 2020 zum ersten Mal auf dem Bundesplatz statt. 200 Ringerinnen und Ringer werden sich im Sägemehl vor dem Parlamentsgebäude messen.





Im Sägemehl, aber ohne Zwilchhosen: Zwei Ringer im Einsatz. Bild: Kurt Heuberger

9. Mai: 39. Grand Prix von Bern

Wer nicht bereits im Januar seine Laufsaison lancierte, dürfte spätestens auf den GP Bern hin das Training aufnehmen. Anfang Mai absolvieren erneut mehrere Tausend Läuferinnen und Läufer «die schönsten zehn Meilen der Welt». Der Traditionsevent findet 2020 zum 39. Mal statt.

15. bis 17. Mai: Das Tanzfest

Flamenco, Afro-House oder doch lieber einen klassischeren 5er-Walzer? Beim Tanzfest ist alles möglich. Die 15. Ausgabe findet in der ganzen Schweiz statt und bietet professionelle Vorführungen und Workshops für Laien und Fortgeschrittene.

15. bis 17. Mai: Hanfmesse «CannaTrade»

Auf der Schweizer Hanfmesse präsentieren Aussteller aus aller Welt ihre Cannabis-Produkte. Zur Messe gehören auch die Wahl der besten Schweizer Cannabis-Sorten sowie der «Joint Roll Contest». Bei Letzterem müssen «Roller» ihr Können in den Kategorien «Schönster Joint» und «Schnellster Joint» unter Beweis stellen.



Die Veranstalter der Hanfmesse halten sich gemäss eigenen Aussagen an «alle gesetzlichen Vorgaben». Bild: colourbox.com

14. Juni: Schweizer Frauenlauf Bern

Zum 34. Mal findet der grösste Frauensportanlass dieses Jahr statt. Beim 30-Jahr-Jubiläum 2017 waren mehr als 16'000 Frauen mit von der Partie.

Der Rekord für die 5 Kilometer lange Strecke liegt bei 14:58 Minuten.

26. bis 28. Juni: Berner Stadtfest

Ein Fest «von Bern für Bern» soll es werden. Nach dem erfolgreichen Stadtfest 2016 hat sich eine überparteiliche Allianz mit FDP-Stadtrat Bernhard Eicher als Präsident zusammengetan, um auch 2020 ein Stadtfest auf die Beine zu stellen.

25. bis 26. Juli: Slide my City

Nach einem Jahr Unterbruch kommt die gigantische Wasserrutsche wieder nach Bern. Ein Wochenende lang können Bernerinnen und Berner auf der aufblasbaren Rutsche den Aargauerstalden runterbrettern.





Die 200 Meter lange Wasserrutsche macht 2020 wieder in Bern halt. Bild: Iris Andermatt

6. bis 8. August: Buskers Bern

Das Berner Strassenmusikfestival findet seit 2004 statt. Auch dieses Jahr werden erneut Künstlerinnen und Künstler aus der ganzen Welt die Berner Altstadt in einen Ausnahmezustand versetzen.

16. August: Berner Velofestival

Wem Bern aus sportlicher Sicht noch zu wenig geboten hat, der hat am Berner Velofestival eine weitere Möglichkeit, sich aktiv zu betätigen. Der Anlass, der 2019 17'000 Velobegeisterte anlockte, wird in diesem Jahr zum vierten Mal stattfinden.

2. bis 4. September: Beachvolleyball-Schweizer-Meisterschaft

Noch ein Sportevent, dieses Mal aber eher für Passivsportler. Die Schweizer Beachtour macht für ihren Saisonabschluss halt auf dem

Bundesplatz.



Kurze Anreise für Sportministerin Viola Amherd:
Das Beachvolleyballfeld auf dem Bundesplatz.

Bild: Susanne Keller

13. September: Race for Life

Am Benefiz-Velomarathon Race for Life sammeln die Teilnehmerinnen und Teilnehmer Geld für die Krebsforschung. 2019 kamen so trotz schlechten Wetters 166'220 Franken zusammen.

23. November: Zibelemärit

Wer die Menschenmassen an der Fasnacht scheut, wird auch am Zibelemärit daheim bleiben. Wer sich von Konfettiregen und Plastikhämmern

nicht abhalten lässt, findet bereits in aller Früh kunstvolle Zwiebelzöpfe und wärmenden Glühwein.

27. November: Santarun

Noch vor dem eigentlichen «Chlousetag» werden in Bern mehrere Tausend Menschen als Samichläuse verkleidet durch die Stadt rennen. Der Santarun findet 2020 zum vierten Mal statt.



Egal ob zu Jahresbeginn oder -ende: In Bern findet sich immer ein Grund für einen Volkslauf.

Bild: Manuel Zingg

Publiziert: 01.01.2020, 11:47

Dieser Artikel wurde automatisch aus unserem alten Redaktionssystem auf unsere neue Website

importiert. Falls Sie auf Darstellungsfehler
stossen, bitten wir um Verständnis und einen
Hinweis: community-feedback@tamedia.ch